
Carta 11 del Presidente 

 

Para comunicarles sobre las acciones que llevamos a cabo en beneficio de la 

industria de la construcción y de todas las empresas agremiadas, a continuación, 

detallamos aquellas que hemos adelantado en el período que se comprende del 6 al 

19 de julio de 2020.  

  
1. Los pasados lunes 6 y 13 de julio participamos en reuniones virtuales con 

los Ministros S.E. Ramón Martínez, de Comercio e Industrias, S.E. 
Héctor Alexander, Ministerio de Economía y Finanzas, Dra. Eyra Ruíz, 
ministra Consejera de Salud; y los Miembros del Consejo Consultivo de 
Salud, para tratar temas relacionados con el estado sanitario del país y la 
reapertura gradual de las actividades económicas.  
 
Asimismo se abordó lo concerniente a nuevas medidas que iban a ser 
implementadas por el Gobierno Nacional para frenar el repunte en los 
casos de contagio en las provincias de  Panamá y Panamá Oeste, por lo que 
era muy difícil  considerar reapertura de actividades económicas en dichas 
Provincias, sumado al factor transporte hacia los centros de trabajo, 
situación que aún es considerada como de alto riesgo de contagio. 
 
Dentro de las conclusiones, indicaron seguir evaluando una reapertura en 
el área de Azuero, de manera asimétrica y de ciertas actividades en algunas 
otras regiones del país que mantuvieran un bajo índice Rt.  
 
Participaron además los Presidentes de gremios como el Consejo Nacional 
de la Empresa Privada (CoNEP), Sindicato de Industriales (SIP) y la 
Cámara de Comercio, Industrias y Agricultura de Panamá (CCIAP).   
 

2. El miércoles 8 de julio participamos en reunión virtual junto con S.E. 
Rogelio Paredes y S.E. José Batista, ministro y viceministro de Vivienda y 
Ordenamiento Territorial (MIVIOT), respectivamente, y algunos 
miembros de nuestra Junta Directiva.  
 
 



Se abordó el tema de la pronta implementación del programa del bono 
solidario de vivienda de $10,000.00 para futuros compradores de 
viviendas cuyo costo sea hasta $70,000.00; programa que fue anunciado el 
pasado primero de julio por el Excelentísimo Señor Presidente Laurentino 
Cortizo en su discurso a la Nación de su primer año de gestión. 
 

 
3. Los días 8 y 15 de julio tuvimos reuniones con S.E. Ramón Martínez, 

titular de Comercio e Industrias, y algunos miembros del equipo asesor 
del MINSA, para dar seguimiento a las reuniones de los lunes 6 y 13, 
respectivamente.   
 
En estas reuniones, junto con los mismos representantes de otros gremios, 
se analiza lo discutido anteriormente y se nos permite presentar y sustentar 
propuestas e iniciativas de reapertura de ciertas actividades económicas, 
tomando en consideración todos los puntos que se nos han explicado 
previamente de la situación crítica en capacidad hospitalaria y recurso 
humano médico. 
 
Lo consensuado en estas reuniones es discutido y analizado posteriormente 
entre Miembros del Gobierno y toman las decisiones que serán 
presentadas los días lunes de la siguiente semana. 
 

4. Nos mantenemos en constante participación de la reuniones virtuales 
llevadas a cabo por el CoNEP, en la que en las dos últimas semanas se ha 
tratado temas como el actual anteproyecto de Ley Laboral presentado por 
la Ministra de Trabajo ante la Asamblea Nacional, lo cual es de interés para 
el gremio y en las que contribuimos aportando y participando, tratando 
que no se adopten medidas que compliquen nuestra actividad. 
 
 

Estamos viviendo una crisis sanitaria en el país, y en el mundo que se presta y 

requiere de cambios constantes en nuestra sociedad y en las leyes. 

Nosotros apreciamos que el Gobierno nos participe, considere y comunique en  

esta  toma de decisiones semanales, aunque no siempre sean aprobadas las que 



nosotros a nivel de Cámara presentamos.  Agradezco a todos los miembros la 

atención prestada a este informe.  

Con toda consideración. 

 

 

Ing. Jorge Lara 

Presidente 

 


